



PROCES-VERBAL
ASSEMBLEE GENERALE DU DISTRICT DE VENDEE
- VENDREDI 4 OCTOBRE 2024 -
À LA BOISSIERE DES LANDES

CLUBS PRESENTS :

AM.S. LA CHATAIGNERAIE - ET.S. LONGEVILLAISE - L'ILE D ELLE CANTON CHAILLE PICTONS - LA ROCHE VENDEE FOOTBALL - MONTAIGU VENDEE FOOTBALL - COMMEQUIERS SP. - LA FRANCE D'AIZENAY - VENDEE LES HERBIERS FOOTBALL - U.S. AUBIGNY - TIFFAUGES LES LANDES - HERMITAGE DE VENANSULT - LOUPS S. STE FLAIVE DES LOUPS - JEUNE FRANCE BOISSIERE DES LANDES - U.S. BEQUOTS LUCQUOIS - ESOF VENDEE LA ROCHE S/YON - U.S. MARAIS BEAUVOIR S/MER - LOUPS S. GRASLA LES BROUZILS - COQS SP. DU POIROUX - LA VIGILANTE DE ST FULGENT - JEANNE D'ARC DE NESMY - ST MICHEL S. L'HERBERGEMENT - E.S. ST DENIS LA CHEVASSE - A.S. BRUFFIERE DEFONTAINE - VENDEE POIRE SUR VIE FOOTBALL - HIRONDELLES DE SOULLANS - ST PIERRE S. NIEUL LE DOLENT - E.S. RIVES DE L'YON - FOOTBALL CLUB SALIGNAIS DE BELLEVIGNY - AV.S. DE BOUFFERE - CHAUCHE COPECHAGNIÈRE FOOTBALL OLYMPIQUE - U.S. GOULEDOISIENNE - MOUILLERON LE CAPTIF SP. - ENTENTE GIVRAND L'AIGUILLON LANDEVIEILLE FC - U.S. DE L'OIE - REV.S. DES CLOUZEUX - S.S.JEANNE D'ARC ST MATHURIN - ESP. DU MARAIS SALLERTAINE - LES FARFADETS ST PAUL EN PAREDS - F.C. LA GARNACHE - ET. DE VIE DU FENOUIILLER - A.S. ST GERVAIS - REV.S. ARDELAY - F.C. LA GENETOUZE - A.S.PALUDIERS ISLAIS ILE D'OLONNE - ENT.S. LES PINEAUX - F.C.GENERAUDIERE ROCHE SUD - A.S. ST MAIXENT S/VIE - STE FOY F.C. - SM TREIZE SEPTIERS FOOTBALL - A.S. RIEZAISE - FC PAYS DE PALLUAU - NIEUL MAILLEZAIS LES AUTISES F. C. - MAREUIL SP.C. - VENDEE FONTENAY FOOT - F.C. DES ACHARDS - LA CHAIZE F.E.C. - U.S. LANDERONDE ST GEORGES - U.S BAZOGES PAILLERS BEAUREPAIRE - F.C. TALMONDAIS - F.C. CHAVAGNES-LA RABATELIERE - BEAULIEU SPORT FOOTBALL - F.C. ST JULIEN VAIRE - SP.O. FOUGERE THORIGNY - A.S.L. BEAUFOU FOOTBALL - AV.F.C. BOUIN BOIS DE CENE - AV. FOOTBALL APREMONT LA CHAPELLE - U.S. VOUVANT BOURNEAU CEZAI - F.C. CHALLANS - ENT. SUD VENDEE - LES ECUREUILS DES PAYS DE MONTS - F.C. FALLERON FROIDFOND - A.S. BESSAY CORPE - A.S. MAGNILS CHASNAIS - F.C. DE MARTINET- ST-PHILBERT PONT CH REORTHE JAUDONNIERE F.C. - POUZAUGES BOCAGE FC - FOOT ESPOIR 85 NALLIERS - SEVREMONT FOOTBALL CLUB - L' HERMENAULT FCPB - SUD VENDEE FOOTBALL BENET DAMVIX MAILLE - U. S. MESNARD VENDRENNES - LA ROCHE FUTSAL - U.S. LES EPESSSES SAINT MARS - F. C. MOUCHAMPS ROCHETREJOUX - VERRIE SAINT-AUBIN VDS - JARD AVR MOUT SA FC - U. S. BERNARDIERE CUGAND - ASSOCIATION SPORTIVE DES QUATRE VENTS FONTAINES - FOOTBALLCLUBDELAVALLEEDUGRAONCHAMPSTPERESTVINCENT - UNION SPORTIVE ST MICHEL TRIAIZE LA TRANCHE ANGLES - ENTENTE SPORTIVE GROSBREUIL GIROUARD - U.S. LA FERRIERE DOMPIERRE - FOOTBALL CLUB STE-CECILE ST-MARTIN DES NOYERS - PAYS CHANTONNAY FOOT - LES SABLES D'OLONNE FUTSAL - ST HILAIRE FUTSAL LOISIR - ST GILLES ST HILAIRE F. C. - GAUBRETIERE ST MARTIN F.C. - ROCHESERVIERE BOUAINE FC - ROSNAY CHATEAUGUIBERT A.S. - ST LAURENT MALVENT F.C. - BOUAINE FUTSAL CLUB - MEILLERAIE MONTOURNAIS MENOMBLET F.C. - F.C. MOUILLERON THOUARSAIS CAILLIERE - LUCON F. C. - BOUPERE MON PROUANT FOOTBALL CLUB - E.S. MARSOUINS BRETIGNOLLES BREM - A. S. DAMVITAISE - ST GEORGES GUYONNIERE F.C. - U.S.S.A.M. MONTREVERD - FUT SALLERTAINE

CLUBS ABSENTS :

U.S. HERMINOISE - COEX O. - F. C. ESSARTAIS - F.C. ILE DE NOIRMOUTIER - LA FRATERNELLE MORTAGNE S/SEVRE-ETOILE SPORTIVE BELLEVIGNY FOOTBALL - A.S. ST CHRISTOPHE LIGNERON - STE S. ILAISE ILE D'YEU - U.S. BOURNEZEAU ST HILAIRE - F.C. ROBRETIERES LA ROCHE S/YON - AM. BEIGNON BASSET POIRE/VIE - A.S. DOM/TOM FONTENAY LE COMTE - F.C. PIERRETARDIERE - U.S. AUTIZE VENDEE - A. S. SIGOURNAISIENNE GERMINOISE - LES SABLES FOOTBALL CLUB OLONNE CHÂTEAU VENDEE - CHEFFOIS ANTIGNY ST MAURICE

Participation

111 clubs présents sur 128 clubs soit 86,72 % de présence

1132 voix sur 1314 soit 86,15%

«En application de l'article 12 § 12.5.3 des Statuts du District, le QUORUM étant atteint, l'Assemblée peut valablement délibérer ».

Mot d'accueil du Président du District de Vendée de Football



« Bonjour à toutes et à tous. Ravi de vous accueillir dans cette salle mise à notre disposition par la municipalité. Je remercie Michel CHADENEAU et le Président local, Jacques GIRAUDEAU, d'avoir mis tout en œuvre pour nous offrir cette salle.

Merci à vous tous et toutes pour votre présence, présence qui témoigne de votre engagement à soutenir nos valeurs, nos actions et votre participation à notre projet, on y reviendra tout à l'heure. Je voudrais également dans cette introduction saluer les nouveaux présidents. Il y en a un certain nombre ici dans la salle.

Qu'ils soient assurés de tout notre soutien et accompagnement dans l'exercice de cette mission, mission ô combien difficile mais exaltante. Remercier aussi de leur présence les différentes personnalités, dont Didier Esor, Président de la Ligue, qui aura l'occasion tout à l'heure, d'intervenir, qui est accompagné par le Secrétaire Général Guy Cousin, René Jouneaux, Trésorier et Alain Durand, ancien Président du District 85 et membre du Bureau de la Ligue.

Jean-Philippe Guignard, le Président du CDOS, l'instance, vous le savez, avec laquelle le District travaille étroitement. Et puis je voudrais saluer aussi la présence de Mme Mord, Chef de Service SDJES et qui est accompagnée de Mme Baccon Marine, qui tout à l'heure aura l'occasion d'intervenir sur les violences sexistes et sexuelles, puisque c'est elle qui est en charge de ce dossier au niveau du département.

Saluer aussi la présence du Président de l'Unaf, Christophe Peaudeau, et d'Éric Bourget, Président de l'AEF. Un certain nombre d'excusés. Alain Leboeuf, Président du Conseil Départemental, Bérange Souldard, chargée des Sports du Conseil Départemental, Mme Morançais, Présidente de la Région, et puis les élus, qu'ils soient sénateurs ou députés.

Remercier aussi et saluer la présence de nos partenaires. Vous avez derrière moi le panneau des différents partenaires qui nous soutiennent dans nos actions, que ce soit le Crédit Agricole, Intersport, les magasins U, APV Vacances, Rev'Evasion, Objectif séjours, les magasins Leclerc, Symta, le CMO, MTK et Sportingsols. Un certain nombre de gens qui, tout au long de la saison, nous soutiennent dans nos activités, et ça, c'est important.

Merci également de leur présence, l'ensemble des salariés du district, qu'ils soient administratifs ou techniques et l'ensemble des bénévoles, les membres des commissions. Je le redirai tout à l'heure, mais les membres des commissions, ça représente pratiquement 160 personnes qui, chaque saison, œuvrent au fonctionnement du district. Cette assemblée sera donc l'occasion de vous présenter les bilans d'activités, financier, de la saison dernière, puisqu'au mois de juin, c'était une assemblée électorale, dont ce n'était pas l'objet, mais également de vous informer des orientations, qu'on souhaite donner, que souhaite donner le district, cette saison.

Deux interventions viendront compléter ce programme. Laurent Ydier, qui est chargé du service d'accompagnement des clubs à la Ligue, viendra intervenir sur des sujets d'actualité, comme l'assurance, entre autres. Et puis, j'ai dit tout à l'heure, Marine Baccon, chargée de la lutte contre les violences sexuelles et sexistes.

Une minute de silence est respectée pour tous ceux et celles qui nous ont quittés.

Voilà, sans plus attendre, je vous souhaite une bonne assemblée générale, et je laisse la parole à Michel Chadeneau, le Maire de la commune. »



Michel CHADENEAU - Maire de la Boissière des Landes



Monsieur le Maire souhaite la bienvenue à l'Assemblée et salue les personnalités et les représentants de clubs. Il présente sa commune : « *La commune de la Boissière, c'est une commune d'environ 1500 habitants, aujourd'hui, qui s'étend sur 23 km², 2383 hectares. Commune rurale avec 8 sièges d'exploitation agricole, 2 centres équestres. Le tourisme, chez nous, n'est pas très développé. Malgré tout, on a quand même quelques chambres d'hôtes et quelques gîtes. Le commerce et l'artisanat sont bien développés. Ça se porte pas mal. On a une zone d'activité qui emploie environ 500 personnes.* ». Monsieur CHADENEAU salue les bénévoles du club local et fait mention de la création du club house en 2016 et du drainage cette saison. Investissements qui n'auraient pas été possibles sans la FFF (FAFA), le département et la Communauté de communes.

Jacques GIRAUDEAU - Président du club Jeune France Boissière des Landes



M. Jacques GIRAUDEAU salue toutes les personnes présentes, les membres de la ville, du district.
Il présente succinctement son club.



Des remerciements :

Bruno LUCAS

Dernier match à 59 ans

A joué à tous les postes

53 licences à la JFB

+ 1000 matchs joués

+ 400 buts marqués

MÉDAILLE DE LA VILLE

JFB Club

jfb.club **JFB - Jeune France Boisséroise**

Ouverture de l'assemblée ordinaire (animée par Gwenaëlle RICHARD) :

1 – Approbation des procès-verbaux des dernières assemblées générales, par Michel PELLETIER, secrétaire du District



Il est procédé à l'approbation des PV :

- Assemblée Générale du 29 septembre 2023
 - Publié le 9 décembre 2023 sur le site du District
- Assemblée Générale du 28 juin 2024
 - Publié le 19 juillet 2024 sur le site du District

Sans observations et remarques particulières le PV est adopté à l'unanimité (111 clubs/128 représentant 1132 voix sur 1314).

2 – Rapport moral et sportif 2023/2024 du secrétaire et approbation

M. Michel PELLETIER fait un retour sur les différentes actions de la saison. Un montage vidéo alimente ses propos.

« Tout d'abord, il faut savoir, vous l'avez tous lu, que le district de Vendée cette saison, a battu le record de licenciés, à savoir qu'on a atteint le total de 34 416 licenciés, soit 2 225 de plus que les années précédentes, et qui nous appartient à nous tous, de fidéliser désormais. Cette augmentation de ce nombre de licenciés est intéressante dans le sens où ce sont les pratiques actuelles et nouvelles, les nouvelles licences jeunes, le futsal, les loisirs, mais aussi et surtout les féminines, un axe important qui est développé par le district depuis plusieurs saisons. Autre satisfaction, c'est la politique qui avait été définie par le district en matière d'arbitrage et qui, cette saison, a porté ses fruits, puisque par rapport au déclin qu'on avait un petit peu dans l'arbitrage, on a eu pour la saison écoulée une progression du nombre d'arbitres de 9,6% et c'est une façon beaucoup plus sereine d'aborder les prochaines années autour de l'arbitrage et la couverture des différents matchs sur le district de Vendée. Mais aussi, autre point qui mérite d'être signalé ce soir, c'est la progression du nombre de dirigeantes et de dirigeants qui contribue justement à cette large augmentation du nombre de licenciés sur le district de Vendée.

Aujourd'hui, on pourrait dire que le district de Vendée est un élément moteur du sport avec 34 200 et quelques licenciés. Ce chiffre est plus que représentatif de par son importance dans le développement des activités sportives.

Le deuxième point dont je voulais rapporter ce soir et c'était mentionné par le président en ouverture, c'est le programme éducatif fédéral. 44 clubs ont adhéré au nouvel outil qui a été créé. Ce que je voudrais si vous me permettez, c'est de vous rappeler son intérêt dans les clubs.

À savoir, les grandes lignes qui sont développées dans ce PEF, ce sont des activités d'abord innovantes qui sont mises en œuvre par vos éducateurs et autour de thèmes que sont la santé, l'environnement, les règles du jeu, l'arbitrage, le fair-play, la culture foot, et l'engagement citoyen. Ces actions-là, elles sont valorisantes pour vos clubs. Elles sont d'autant plus valorisantes que cela vous permet de répondre, je pense, à une attente globale de la société, mais aussi d'aller au contact des collectivités pour montrer tout le travail que vous faites, parce que c'est un travail formidable et important.

C'est aussi intéressant dans la démarche qu'on peut avoir auprès des écoles avec cet outil en montrant l'importance de son contenu. Et puis, le dernier point aussi, ce n'est pas négligeable, c'est l'écoute, le retour qu'on peut avoir des parents au travers de ce programme éducatif fédéral. Ce qu'il faut savoir, c'est que pour la saison écoulée, 56 clubs y ont participé.

Maintenant, je crois que le football se doit aussi de progresser. Donc, il nous faut voir les actions de développement qui sont conduites permettant deux axes d'orientation, la progression dans le football, et sa pérennité dans le temps.

Ce qui est intéressant, c'est l'action pour durer. Et je voudrais rappeler toutes les actions qui sont menées avec les techniciens et les services administratifs. D'abord, vous parlez des labels fédéraux puisqu'aujourd'hui, pour la saison écoulée, on a eu 30 nouveaux labels et en Vendée, ce sont 61 clubs qui sont labellisés.

Je voudrais dire bravo aux clubs lauréats et je voudrais aussi rajouter un encouragement aux clubs à faire leur autodiagnostic de façon à prioriser les axes d'amélioration. Toujours dans cet ordre-là, des actions qui ont été conduites aussi et qui sont importantes, je l'ai dit en préambule, c'est le foot à l'école. Une cinquantaine d'écoles, cette année, ont répondu présent et dans la plupart des cas, toutes ces écoles qui ont participé à ce foot à l'école ont été accompagnées dans la quasi-totalité par les clubs locaux.

À chaque fois qu'une école s'est engagée, le club local était à ses côtés. Et ça, c'est très bien. Des labels fédéraux, on a dit l'essentiel.

Maintenant, les clubs « lieu de vie », c'est un projet qui est porté par la FFF, mais on y reviendra par la suite dans cette AG. Je voudrais rappeler qu'en Vendée, et c'est important, nous avons 12 sections sportives scolaires, et j'en profite pour dire un merci aux établissements scolaires. Et puis, une action qui a été conduite depuis quelques années à l'initiative de notre président, avec un réel engagement dans ce domaine, ce sont les services civiques qui sont déjà reconduits pour la saison 2024-2025.

Je ne voudrais pas oublier non plus les partenaires du district qui doivent être remerciés, parce que dans toutes les actions qui sont menés, ils sont à nos côtés et ils nous accompagnent durant toute la saison. Le bilan sportif, je ne vais pas y revenir, puisqu'il vous sera présenté plus dans le détail tout à l'heure concernant tous les résultats sportifs de la saison, avec des récompenses qui seront remises à cette occasion au cours de l'Assemblée Générale. Maintenant, une autre chose qu'on doit aussi mettre en avant, et je crois que beaucoup de clubs aujourd'hui sont impliqués, ce sont les pratiques diversifiées et de vous les citer : le Foot adapté, le Feetbool, le Foot à 8 loisir mixte, le Foot à 8 Loisirs féminin, le Foot en marchant, le Beach soccer.

En conclusion, je voudrais vous faire part que le District de Vendée tient à remercier et féliciter tous les clubs finalistes pour la qualité des prestations, le respect de la pratique et surtout l'excellent état d'esprit des matchs avec des équipes soutenues par leurs supporters dans une ambiance de fêtes, de convivialité haute en couleur. »

Proposition d'approbation :

- Rapport adopté à l'unanimité par l'Assemblée (111 clubs/128 représentant 1132 voix sur 1314).

3 – Rapport financier saison 2023-2024 du Trésorier, Claude JAUNET



Au 30 juin 2023, les produits s'élèvent à 1 144 695 €, les charges à : 1 078 207 €, soit un résultat d'exploitation de 66 488 €, auquel il faut ajouter 8293 € de produits financiers et de produits exceptionnels. Le résultat net est de 74 681 € (contre 71 171€ en 2022/2023). Le total du Bilan s'élève à 1 706 088 €.

L'assemblée décide d'affecter cet excédent au fonds associatif.

4 – Rapport des Commissaires aux comptes

Monsieur HIVERT Bruno, Commissaire aux comptes, confirme la véracité des comptes présentés : *"Nous certifions que les comptes annuels sont, au regard des règles et principes comptables français, réguliers et sincères et donnent une image fidèle du résultat des opérations de l'exercice écoulé, ainsi que la situation financière et du patrimoine de votre Association à la fin de cet exercice"*.

« Nous n'avons pas d'observation à formuler sur la sincérité et la concordance avec les comptes annuels des informations données dans les rapports moral et financier de l'Association et dans les documents présentés aux Membres sur la situation financière et les comptes annuels ».

➔ Sans observations orales, le Trésorier soumet au vote le rapport financier qui est adopté à l'unanimité par l'Assemblée (111 clubs/128 représentant 1132 voix sur 1314).

5 - Présentation du Budget prévisionnel 2024/2025 par Claude JAUNET

M. Claude JAUNET, Trésorier présente le Budget prévisionnel dont les charges et les produits de la saison 2024/2025 s'équilibrent respectivement à hauteur de 1 382 400 €.

6 - Intervention du Président du District – Jean-Jacques GAZEAU

« Une association, un club, ne peut exister que par ou pour ses adhérents. Un district ne peut exister que par ou pour ses clubs. Mais ce n'est pas, ce ne doit pas être une structure où l'on vient uniquement consommer. Cela doit être un lien privilégié d'échanges dans le respect des diversités. Cela doit être le moyen de rassembler autour de projets et d'objectifs communs. C'est également se doter de moyens pour ensemble, réaliser nos objectifs. C'est également mettre en place une organisation qui doit permettre d'aboutir.

Au mois de juin dernier vous avez désigné une équipe pour conduire le district pendant ces 4 prochaines saisons. Je vous remercie, au nom de cette équipe de la confiance que vous nous avez faite. Elle mesure la responsabilité qu'est la sienne et soyez assurés de tout son dévouement.

Une organisation a été mise en place :

-un bureau

-un organigramme fonctionnel à la fois au niveau du personnel mais également avec nos différents pôles et commissions.

J'en profite pour dire, que ces commissions ne sont pas figées, vous pouvez nous rejoindre.

Un programme de mandature vous a été présenté. Comme dans tout projet, il y a des objectifs fixés, à court, moyen et long terme. Tout ne se fera pas la première année. Aussi je ne vais pas revenir en détail sur ce projet de mandature mais simplement fixer les orientations pour cette première saison dans les 8 axes qui vous ont été présentés.

1 - Accompagner et dynamiser la vie associative, 4 priorités ont été définies

➔ Visiter et accompagner cette saison 25% de clubs, ce qui représente 35 clubs ! c'est la mission qui a été confiée à l'ETD et aux élus responsables de secteurs.

- Les objectifs visés :

- Faire connaissance
- Vous accompagner à construire votre projet
- Identifier les besoins et vos attentes (formation, emploi, infrastructures...)
- avoir une connaissance le plus juste possible de la situation du football vendéen

Ce travail au-delà de cette connaissance, doit servir à alimenter les réflexions et les actions à mener par le service « Accompagnement clubs » créé à la Ligue et qui fonctionne en parfaite harmonie avec le District.

→ Mettre en place le Conseil consultatif des clubs. Cette instance, souhait exprimé lors de l'audit, permettra en complément du dispositif précédemment exprimé, d'être force de proposition pour l'organisation des compétitions, les modifications réglementaires, les formations, action à mener. Le format reste à expérimenter.

→ Développer et rendre plus efficient le dispositif « service civique » 42 clubs ont souhaité adhérer à ce dispositif en lien avec la DSDEN que je remercie de son aide précieuse. Je remercie les clubs d'avoir compris la finalité, tant pour eux que pour les jeunes. Aurélien Joubert éducateur au district, sera chargé de suivre ce dispositif et d'accompagner les jeunes dans leur formation mais également vous aider dans votre mission d'accompagnement.

→ Incitez les clubs à s'engager dans le PEF. Cet outil formidable de structuration, de réflexion, doit être à terme mis en place dans tous les clubs. Il est donc indispensable que dans chacun des clubs, une commission PEF soit créée, je crois beaucoup dans les vertus de ce dispositif qui doit, à terme, modifier les comportements des uns et des autres. Cela va également dans le sens de ce que souhaite la FFF avec la création de la direction de l'engagement. Des orientations en lien avec la Ligue vous seront données prochainement.

2 – Communication

Beaucoup de choses, d'actions, d'initiatives sur notre territoire, tant par le district que vous les clubs, sont réalisées. Mais nous ne le faisons pas assez savoir mais on le sait tous, la communication est énergivore. C'est pourquoi nous allons étoffer le service avec l'arrivée de Noé (14 h par semaine). À nous, à vous, de relayer les actions, les bonnes pratiques. Le « récap de la semaine » a été créé relayant les infos importantes de la semaine « flash info » va être réactivé, mais notre communication ne doit pas être uniquement en externe. Nous avons des progrès à faire en communication interne au district, dans les clubs, dire comment on fonctionne, pourquoi telle ou telle action, impliquer les parents utiliser les réseaux sociaux intelligemment (souvenons-nous de l'intervention de juin dernier), ressources indéniables et qu'on ne peut occulter quand on regarde le nombre d'abonnés et de visites. Mieux mettre en valeur nos partenaires, développer l'interaction sera aussi le travail de Noé.

3 – L'esprit foot sans compétition

Il nous faut répondre aux évolutions de la société et des pratiquants. Le football doit s'inscrire dans le projet du ministère des sports et devenir un levier de développement de la pratique sportive sous toutes ses formes et notamment autour des pratiques loisirs et de santé.

Sans en faire une fixation, nous accompagnerons ces nouvelles pratiques, nous vous encouragerons à les développer au sein de vos clubs.

Faire du club un véritable lieu de vie où toutes les personnes, quel que soit leur âge, leur handicap, leurs envies, puissent se retrouver.

Les sections « foot en marchant » se développent. Le Foot Loisir prend ses marques, après les garçons, le foot loisir à 8 chez les filles prend forme, le Futsal progresse. Désormais on a une véritable pyramide des compétitions. Il nous faut structurer cette pratique : encadrement, règlement, arbitrage. La réunion de samedi dernier avec les clubs, a montré une réelle envie et un souci de partage.

4 – Mieux maîtriser les enjeux sociaux et environnementaux

Nous devons être un district en lien avec notre environnement. Nous avons initié lors du dernier mandat, des actions. Il s'agit, maintenant d'accentuer notre démarche RSE et continuer notre travail sur les comportements.

Améliorer l'état d'esprit autour des terrains sera l'une de nos priorités. Nous devons intensifier notre lutte contre toute forme de violence et discrimination, l'intervention de Marine BACCON, tout à l'heure, doit nous alerter.

Nous devons sensibiliser pour relever les défis environnementaux auxquels on va devoir faire face.

C'est donc ensemble, que nous devons agir Ligue et District.

Nos actions devront s'inscrire dans la lignée du projet de la FFF avec la création de la direction de l'engagement. Des moyens vont être dégagés. Un catalogue d'actions vous sera proposé. Vous serez sollicité à travers des appels à projets. A nous de les saisir.

A ce sujet, vous avez dû recevoir l'étude faite par la Ligue sur les bonnes pratiques mises en place dans les clubs. Beaucoup de choses sont déjà faites. Il faut s'en inspirer.

Autre dispositif à expérimenter : les parents référents. On constate des dérives de plus en plus fréquentes, constat réalisé par l'ETD lors des observations réalisées sur les matchs de jeunes. L'éducateur ne peut pas tout gérer. Responsabiliser les parents en créant cette fonction peut être une solution.

5 – Accompagner la féminisation et la mixité

Le football au féminin prend petit à petit sa place. Il nous faut continuer à œuvrer pour que la féminisation, au-delà des pratiques, devienne de plus en plus naturelle.

Un état de lieux va être réalisé, tant au niveau des dirigeants, des éducateurs, des arbitres, des structures. Un accompagnement sera proposé. Des supports de communication vont être réalisés. Ils devront vous aider à accueillir les femmes dans vos instances et enrichir nos 502 dirigeantes actuelles (10,70%) de notre total de dirigeants. C'est insuffisant. Si le nombre de dirigeants en 10 ans a progressé de 64%, si le nombre de licenciées a augmenté de 194%, le nombre de féminines en situation de responsabilité (Présidentes, vice-présidentes, trésorières, secrétaire) a lui chuté de 38%.

Il nous faut donc mettre en place des actions de développement :

- Mise en place de référents de secteurs
- Réactivation de la cellule mixité
- Développement des nouvelles pratiques (foot loisir à 8, futnet...)
- Développement de l'arbitrage au féminin (12 arbitres seulement)
- Intensifier la formation d'éducatrices
- Anticiper la parité dans les instances en recrutant de nouvelles membres de commissions (17 actuellement sur 140).

6 – Développer et structurer l'arbitrage

Beaucoup de choses ont été faites ces 2 dernières saisons. Il nous faut continuer cette dynamique. Il nous faut faire preuve d'envie, de plus de créativité.

Notre objectif est d'atteindre 380 arbitres, nombre nécessaire pour encadrer nos compétitions. Les initiatives de clubs se multiplient pour sensibiliser à l'arbitrage, témoin la dernière intervention en direction des jeunes et des parents au club de l'ESOF Vendée La Roche.

L'arbitrage des jeunes par les jeunes doit se développer et gagner en qualité.

Des formations d'arbitres assistants sont mises en place. Des formations d'arbitres de clubs et assistants de clubs sont également mises en place.

Une réflexion est également engagée avec les autres comités sous couvert du CDOS pour mutualiser les bonnes pratiques.

Des supports sont à votre disposition dans le Guide du club de la Ligue et surtout n'hésitez pas à solliciter Séverin pour vous aider dans vos clubs.

7 – Optimiser l'accès et le parcours de la performance sportive

Cela fait partie de nos missions que de permettre à nos meilleurs joueurs d'évoluer encore au contact des meilleurs.

Nous devons être ambitieux et accompagner nos meilleurs jeunes pour qu'ils puissent faire les bons choix. Cela passera par le développement qualitatif de nos dispositifs :

- SES – SSS : recréer une pyramide claire avec une structure élite départementale en Collège et Lycée, regroupant les meilleurs éléments vendéens ;
- Des centres de perfectionnement permettant à nos meilleurs jeunes d'une catégorie d'âge de se confronter et d'évoluer au contact des meilleurs.
- Renforcer la compétence des éducateurs en charge de nos équipes « Elite » par la formation continue adaptée.

Bien sûr, tout cela ne pourra pas se faire sans un travail collaboratif des clubs.

8 – Faire du football des enfants, le cœur de notre développement

La formation dès le plus jeune âge, doit être la clé de voûte de notre travail.

Le football doit rassembler.

Les enfants doivent prendre plaisir.

La qualité de nos écoles de football doit être notre priorité. Une attention particulière sera portée sur le déroulement de nos plateaux, l'occasion également d'y impliquer les parents. Je vous demande également d'apporter un soin tout particulier dans le choix des éducateurs par les écoles de football.

L'objectif des écoles de foot pour les enfants, cela doit être de prendre du plaisir, de progresser et s'épanouir grâce au football tout en découvrant et respectant les règles de jeu. Les règles de vie tout simplement. Une école de foot est avant tout une cellule éducative et sociale d'où l'importance de la qualité des éducateurs, ne l'oublions pas.

Voilà nos priorités pour cette saison.

Au nom de l'équipe, je vous remercie encore une fois de votre confiance. Soyez assurés de tout notre dévouement. Mais nous ne pouvons pas réussir seuls. Nous avons besoin de vous. Nous défendons la même cause. Le développement de notre football et surtout donner du plaisir à nos adhérents. Vous pouvez compter sur notre totale implication à votre service.

Encore une fois, merci à toutes et à tous.

Bonne saison à vous , qu'elle soit placée sous le signe du plaisir, du fair-play et de la convivialité. »

7 - Laurent YDIER - Coordinateur Conseil aux Clubs - Référent pédagogique PFFD

Laurent Ydier, présente le service « Accompagnement clubs » de la Ligue.
Il présente les informations nécessaires et importantes :



Nouveauté 2024-2025

➤ *De Générali#Sports à Helmett Sport*



➤ *Déclaration de sinistre des licenciés pratiquants = changement de process*

Pour les autres besoins

Attestation de Responsabilité Civile (R.C.)

Garanties		
Bénévoles non licenciés	Licenciés	Matériels
 Dommages causés à un tiers Inclus dans le contrat	 Dommages causés à un tiers Inclus dans le contrat	 Dommages causés à un tiers Inclus dans le contrat
 Dommages causés à soi Non inclus dans le contrat	 Dommages causés à soi Inclus dans le contrat	 Dommages causés à soi Non inclus dans le contrat

- Vous organisez une manifestation hors de vos murs
 - Votre municipalité vous demande un justificatif
- assurfoot@helmett-assurances.com

Autres besoins :

Garanties complémentaires pour les clubs :

- Spécial tournoi
- Individuelle pour les bénévoles
- Dommages aux biens confiés
- Dommages voitures

Vous projetez la création d'un premier emploi en 2025-2026 ?

Agissez dès maintenant



PROJET EMPLOI

Votre club envisage l'embauche d'un.e salarié.e.
 Un projet d'emploi s'anticipe et se réfléchit à N-1 par rapport à la date d'embauche.
 Des dispositifs d'aides financières potentielles existent.
 Nous vous expliquons les différentes étapes de ce processus pour lesquelles nous vous accompagnons.

Projet emploi
 Prise d'informations
Avant fin Décembre

Entretien avec le service Conseil aux Clubs LFPL et le District pour être accompagné
Jusqu'à Janvier-Février

- Préparation du/des dossiers en lien avec le service Conseil aux Clubs LFPL
- Contrat
 - Fiche de poste
 - Organigramme
 - Formation employeur

Janvier à Avril

Elaboration et finalisation des documents d'embauche : contrat, fiche de poste, DPAE et affiliations diverses...

Juin à Septembre



Dépôt des dossiers d'aides financières : FAFA et ANS
Fin Avril

Embauche (Saison N+1)
2025-2026

Une question ? Un réflexe : contactez le service Conseil aux Clubs à serviceconseilclubs@lfpf.fr ou au 02 72 34 88 93

LE CATALOGUE



VIVRE ENSEMBLE DANS SON CLUB	GÉRER SON CLUB	DÉVELOPPER SON CLUB
Découvrir l'environnement du football Protéger nos licenciés et bénévoles Promouvoir la diversité et lutter contre toutes les discriminations Permettez à vous de jouer ! Faciliter les rencontres : le délégué de terrain du club Accompagner une équipe de football (M & UTI) Réagir face à un conflit Développer la responsabilité sociale de son club	Découvrir et maîtriser le cadre associatif du football Gérer les finances (matérielles) Acquiescer les responsabilités de l'association et de son dirigeant S'approprier les clés de la gestion financière	Découvrir les nouvelles pratiques Gérer l'emploi de son club Recruter et accompagner un apprenti Optimiser les ressources (humaines, physiques de son club) Commercialiser à l'aide des réseaux sociaux Baisser sa prime de parole en public

- Démarrage (actualisation en ligne)
- Classe actuelle (actualisation)
- Classe prioritaire (atelier)

TOUT TERRAIN

LES FORMATIONS DÉDIÉES AUX ACTEURS DU CLUB



8 – Marine BACCON - Inspectrice de la Jeunesse et des Sports - Chargée de mission prévention des violences dans le sport

Marine BACCON présente la situation des faits de violences sexuelles dénombrés

- 3,9 millions de femmes (14,5%) et 1,5 million d'hommes (6,4%) ont été confrontés à des violences sexuelles avant l'âge de 18 ans, ce qui représente au total 5,4 millions de personnes.(INSERM-CIASE)
- 160 000 enfants sont victimes chaque année de violences sexuelles. Autrement dit, un enfant est victime d'un viol ou d'une agression sexuelle toutes les 3 minutes. (CIIVISE)
- Dans 81% des cas, l'agresseur est un membre de la famille. Dans 22% des cas, l'agresseur est un proche de l'enfant et de ses parents. Dans un peu plus d'un cas sur 10 (11%), les violences sexuelles sont commises dans un cadre institutionnel par un adulte, le plus souvent. Enfin, 8% des violences sexuelles sont commises par un inconnu, dans l'espace public (rue, transports en commun, etc.).
- En moyenne, les victimes avaient 8 ans et demi au début de violences.

Comment réagir face à un fait de violence sexuelle ?

- Prévenir les instances dirigeantes
- Composer le 119, qui est le numéro national dédié à la prévention et à la protection des enfants en danger ou risque de l'être
- Transmettre les éléments à CRIP gérée par le Conseil départemental
- Si danger imminent, contacter les services adaptés (gendarmerie, pompiers)
- Pour le sport, informer la direction des sports du ministère : signal-sports@sports.gouv.fr
- Pour le sport, informer les services de l'Etat (SDJES 85) : marine.baccon@ac-nantes.fr
- Se rapprocher d'associations d'aides aux victimes (116006)

9 – Intervention de Jean-Philippe GUIGNARD, Président du CDOS



Jean-Philippe GUIGNARD rappelle qu'il y a quelques années en arrière on parlait de la préparation des JO et de continuer :

« Désormais, ces jeux, ils sont derrière nous.

Tout le monde nous prédisait des jeux difficiles, qu'on allait se casser la figure, que la France ne savait pas organiser, que voilà, ce serait une catastrophe et ainsi de suite. Et bien non, on a réussi nos jeux. Le monde entier nous a regardés. Le monde entier a été unanime pour dire que les Jeux français ont été un modèle et une réussite, que ce soit les Jeux olympiques comme les Jeux paralympiques, grâce aux efforts de tous, à l'investissement de tous. Désormais, c'est derrière nous. Donc il va falloir gérer l'héritage. Gérer l'héritage des Jeux. Est-ce le plus facile ? Surtout dans

la conjoncture économique actuelle. Mais comment ? En Vendée, on n'aime pas qu'on nous dise ce qu'il faut qu'on fasse. On aime bien relever les défis, relever les challenges. Eh bien je peux vous garantir quand on dit, on a l'intention de réussir cet héritage des Jeux, si on a l'intention de le réussir, c'est tout le mouvement sportif qui va le réussir et je salue ce soir, l'engagement de Jean-Jacques à mes côtés dans la politique sportive départementale parce que c'est vraiment avec le district de foot et son président qui doit être aussi un élément moteur, puisque c'est le premier et c'est le plus gros pourvoyeur de licences en Vendée, donc le foot doit être un exemple, Monsieur Gazeau, vous devez être un exemple pour les autres comités départementaux.». Il rappelle également la hausse des licenciés qu'il va falloir absorber et avoir à disposition les installations adéquates, l'encadrement aussi.

« Je vous souhaite une très belle année et saison sportive à vous ».

10 – Intervention de Didier ESOR, Président de la Ligue des Pays de Loire



M. Didier ESOR précise qu'il est important pour lui d'être devant l'assemblée, n'ayant pas l'occasion de rencontrer tous les clubs lors des assemblées de Ligue, les clubs de District étant représentés par des délégués. « *Les dirigeants, des pratiquants, les arbitres, les éducateurs. La richesse du football français c'est ça* ».

M. ESOR rappelle que désormais, tous les clubs seront amenés à voter pour les dirigeants de la FFF. L'assemblée électorale de la Ligue se déroulera le 19 octobre, les projets de la liste sont basés sur la formation qui doit être renforcée et pour que les clubs puissent se structurer et monter en compétences. La Ligue doit travailler à simplifier nos règlements et nos procédures. Un dossier qui doit être poursuivi : l'arbitrage, les chiffres pour l'instant ne sont pas exceptionnels, des moyens vont être mis. Le développement des nouvelles pratiques est aussi une des priorités avec les installations qui vont avec. Les incivilités et mauvais comportements doivent être combattus c'est une priorité.

« *Parce que je l'ai dit, on a une grande richesse, mais on a aussi quelques petits inconvénients et donc il faut effectivement qu'on les travaille pour être évidemment le plus beau sport de France. Merci* »

^^*^*^*

** A l'issue de ce discours, M. Didier ESOR en profite pour remettre à Jean-Jacques GAZEAU la plus haute distinction de la FFF. M. GAZEAU tient à préciser qu'il ne s'agit pas d'une récompense individuelle mais collective. **

^^*^*^*

11 – Questions diverses

Jean-Jacques GAZEAU rappelle :

- Weekend Sport Citoyen du CDOS Vendée les 16 et 17 novembre : lors de ce temps fort, les acteurs des clubs (éducateurs, arbitres, parents, supporters et sportifs) sont invités à prendre part à la lecture de la charte « Sport Citoyen » : une manière de sensibiliser et d'associer toutes les familles du club autour de valeurs communes telles que le civisme et le respect. Le District s'associe cette année encore à cette action départementale qui va dans le sens de la campagne contre les incivilités « Le jeu avant l'Enjeu ».
- Rappels réglementaires : changement au calendrier, obligation de respecter les délais pour le respect de l'organisation de tous.
- Droit à l'image : voir documents à disposition dans le Guide du club.
- Carnet technique numérique : désormais à disposition sur la page d'accueil du District.

Lionel BURGAUD fait part des derniers événements et dossiers :

- Valorisation des bénévoles : trop peu de candidatures des clubs pour les 2 événements, Weekend à Clairefontaine, Journée Nationale des Bénévoles ;
- Bénévol'Club d'Or : un dispositif de mise en lumière de vos actions, envers vos bénévoles, mis en place par la Ligue.

CHALLENGE DU FAIR-PLAY

Objectif
Séjours

REV Evolution



- D1 : REV.S. Ardelay 
- D2 : Meilleraie Montournais Menomblet FC
- D3 : Ent. Givrand l'Aiguillon Landevieille FC
- D4 : AS Saint Maixent sur Vie 



PORTES OUVERTES CONCOURS PHOTO

 1^{ère} place :
la Vigilante de Saint Fulgent

Récompense :
50 places pour un match du
FC Nantes à la Beaujoire



PORTES OUVERTES CONCOURS PHOTO

 2^{ème} place :
SPS Nieuil le Dolent

Récompense :
Kit matériel



PORTES OUVERTES CONCOURS PHOTO



3^{ème} place :
AS Saint Maixent

Récompense :
Kit matériel



REMISE AUX CHAMPIONS DÉPARTEMENTAUX



D1 – groupe A



D1 – groupe B



D2 – groupe A



D2 – groupe B



D2 – groupe C



D2 – groupe D



D3 – groupe A



D3 – groupe B



D3 – groupe C



D3 – groupe D



D3 – groupe E



D3 – groupe F



REMISE AUX CHAMPIONS DÉPARTEMENTAUX



D4 – groupe A



D4 – groupe B



D4 – groupe C



D4 – groupe D



D4 – groupe E



D4 – groupe F



D5* – groupe A



D5* – groupe B



D5* – groupe C



D5* – groupe D



D5* – groupe E



D5* – groupe F

* Niveau 1



REMISE DES COUPES ET CHALLENGES



Coupe de Vendée Seniors INTERSPORT



Challenge de Vendée Seniors INTERSPORT



Challenge de Vendée Seniors Féminin INTERSPORT



Coupe de Vendée des réserves INTERSPORT



Challenge de Vendée des réserves INTERSPORT



Critérium de Vendée Seniors INTERSPORT



Coupe de Vendée Loisir INTERSPORT



Challenge Futsal MTK Seniors G



Challenge Futsal MTK Seniors F



REMISE DES COUPES ET CHALLENGES



Coupe de Vendée U18 INTERSPORT



Challenge de Vendée U18 INTERSPORT



Challenge de Vendée U18F



Challenge Futsal MTK U18G



Challenge Futsal MTK U18F



Coupe de Vendée U17 INTERSPORT



Coupe de Vendée U15 INTERSPORT



Challenge de Vendée U15 INTERSPORT



Coupe de Vendée U15F



Challenge de Vendée U15F



Coupe de Vendée U13 INTERSPORT



Challenge de Vendée U13 INTERSPORT



Coupe de Vendée U13F



Challenge de Vendée U13F



FIN DE L'ASSEMBLEE à 21H45

Le Président du District
Jean-Jacques GAZEAU

Le Secrétaire
Michel PELLETIER